
В честь 6 0 -ле тия  П обеды  кузнецкие  
металлурги  залож или  

аллею  Памяти. 
Сквер им ени  вел и к о го  полковод ц а  

м арш ала Ж укова  в Н овокузнецке  
находится  как раз м е ж д у  д о м о м  

ф рон товика  Георгия Бабина и 
губернской  а п те к о й ,к у д а  ветеран  

частенько  ходи т  за л екар ствам и . 
П реодолев  п ол ови н у  пути, Георгий 

П авлович обы чно  устраивает 
вы н уж ден н ы й  привал: у ж  больно  

д л и н н ы м  каж ется  теп ер ь  марш - 

бр о сок  старику. А  ведь  когда-то  
вы д е р ж и в а л  и не такое .
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-  Много горя хлебнул, -  говорит он. -  Во время Великой Отечествен
ной войны отец с матерью ушли на фронт, я с двумя братьями остался в 
Ленинграде. Очень голодали. Мне было всего шестнадцать. В 1942-м по 
дороге жизни выехал в Москву. Работал на военном авиационном заво
де. Не мог дождаться, когда исполнится восемнадцать, чтобы пойти доб
ровольцем в армию. Наконец-то добился, меня отправили в полковую 
артиллерийскую школу, которая базировалась недалеко от столицы, в 
Ивантиевске. А потом -  на передовую, на 3-й Белорусский фронт. Ране
ний не имею, был только контужен. Помню, как от бомб и визга снарядов 
сильно болели уши, но кто тогда обращал внимание на такие мелочи. 
Победу встречал в Германии, в Кенигсберге. Потом судьба забросила в 
Новокузнецк, так и остался здесь. Трудился на Кузнецком металлургичес
ком комбинате, оттуда ушел на пенсию... Постарел за эти годы. Теперь и 
до аптеки-то с остановками хожу, сил нет. Сяду в сквере на скамейку, 
переведу дух -  и дальше в путь. Правда, летом нещадно печет солнце. 
Вот, думал, догадался бы кто посадить деревце, все лучше бы стало.

Мечта ветерана сбылась. Накануне торжества по инициативе Ново
кузнецкого металлургического комбината шестьдесят молоденьких лип, 
символизирующих круглую дату Великой Победы, украсили сквер име
ни Жукова. Эта аллея Памяти разбита в честь кузнецких металлургов, 
подвиг которых в Великой Отечественной войне неоценим.

Первое деревце, в начале аллеи, посадили губернатор Кемеровской об
ласти Аман Тулеев и глава Новокузнецка Сергей Мартин. Остальные пятьде
сят девять -  молодежь комбината и ветераны КМК, находящиеся сегодня на 
заслуженном отдыхе. Внес свою лепту и Георгий Павлович Бабин.

-  Это второе в моей жизни дерево, -  делится фронтовик. -  Одно 
растет в Ленинграде. Еще мальчишкой посадил его до войны. В 1976 году, 
когда последний раз ездил на родину, думал, не найду. Столько всего про
изошло за это время. Волновался, точно шел на свидание к близкому 
человеку. Растет, знаете ли, большое такое, красивое. Все выдержало...

-  Долгим и трудным был путь к Победе, -  обратился к собравшимся 
ветеранам губернатор Кемеровской области Аман Тулеев. -  Великая 
Отечественная война перевернула жизнь многих, отняла здоровье, мо
лодость, родных и близких, боевых друзей. Кузнецкие металлурги вне
сли особый вклад в разгром врага. Десятки тысяч тружеников ковали 
Победу в тылу, более шести тысяч каэмковцев ушли на фронт, 2 187 из 
них не вернулись с полей сражений. Вечная слава и вечная память 
героям. В этот священный день мы до земли кланяемся вам, дорогие 
ветераны, за солдатский и человеческий подвиг, за смелость и отвагу, 
за великое терпение и самопожертвование. Спасибо вам за все. Дай 
вам бог крепкого здоровья, долгих лет жизни, счастья, благополучия.

Ветераны украдкой смахивали слезу. Чувства волнения и радости 
бередили душу.

-  Я тоже воевал, правда, в Чечне, -  говорит Евгений Балагачев, 
разливщик стали на НКМК. -  День Победы на самом деле великий 
праздник. И я горжусь нашими ветеранами.

Пока еще слабенькие, неуспевшие окрепнуть липы кивали в такт 
зеленеющими ветвями. Но пройдет немного времени и 
они развернутся густыми, пушистыми кронами, в тени ко
торых можно будет укрыться от жары и душевного ненас
тья, и будут радовать нас каждую весну удивительным 
липовым цветом.
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